

**Forum sur le vivre-ensemble de Repentigny :  
Une troisième édition enrichissante**

**Repentigny, le 5 novembre 2024** – La population et les partenaires de la Ville de Repentigny ont répondu présents samedi dernier lors de la troisième édition du Forum sur le vivre-ensemble. Plus d'une centaine de personnes se sont mobilisées afin d'enrichir le dialogue autour de ce sujet essentiel.

Sous le thème *Au-delà des mots, un mouvement collectif*, l'événement s'est déroulé dans une atmosphère bienveillante, favorisant l'écoute, l'ouverture et le respect. Le maître de cérémonie, M. Alain Joseph, animateur du balado *Coconut* et récipiendaire du prix *Pour un Québec sans racisme 2022* a su captiver et motiver l'audience grâce à l'énergie de ses interventions.

L'événement a permis de faire le bilan des actions menées par la Ville et son Service de police, tout en mettant en lumière l'implication de l'ensemble de l'organisation municipale pour favoriser le vivre-ensemble. Parmi ces réalisations : la création d'un Cadre de référence en équité, diversité et inclusion, la mise en place d'une toute première politique de participation citoyenne, un premier budget participatif, un mécanisme pour le traitement des plaintes en matière de discrimination et une stratégie de proximité avec les jeunes et le SPVR. Au long de la journée, des échanges fructueux ont eu lieu, favorisant un dialogue ouvert et constructif pour réduire les discriminations.

« Les diverses discussions ont fait émerger de nombreuses idées enrichissantes qui permettent de maintenir un dialogue continu, d'enrichir notre vision et de faire évoluer nos actions. Ces moments de partage seront documentés en vue d'actualiser la vision collective et de continuer à répondre aux besoins et aux attentes de la collectivité », mentionne Jennifer Robillard, présidente de la Commission vivre-ensemble et participation citoyenne.

La population repentignoise a également eu la chance de participer à un atelier spécial de réflexion sur les biais et préjugés inconscients, réalisée en partenariat avec LABRRI de l'UdeM, Audace au féminin et Caz Coaching. Les participants ont pu échanger autour de quatre axes, soit la mobilisation citoyenne l'égalité des chances, la mixité des générations et la discrimination systémique.

« Cette édition du forum nous a amené à une introspection pour mieux comprendre qui nous sommes et où nous voulons aller, tant comme administration que comme communauté. Au cours des trois dernières années, Repentigny a franchi un cap important en matière de cohésion sociale et de vivre-ensemble. Il demeure essentiel de poursuivre les efforts afin que la Ville reste un modèle d'inclusion et de cohésion, un lieu où chacun se sent respecté, entendu et valorisé. Un Repentigny où chacun trouve sa place. » ajoute Nicolas Dufour, maire de Repentigny.



Rappelons que le forum est l'un des moyens mis en place pour concrétiser le grand chantier sur le vivre-ensemble à Repentigny.

Cet événement écoresponsable de niveau 2 par le Conseil québécois des événements écoresponsables, du RQFE, est rendu possible grâce à la contribution financière de la Fondation canadienne des relations raciales, du gouvernement du Québec et de Monique Pauzé, députée fédérale de Repentigny. La Ville est heureuse de pouvoir compter également sur la participation spéciale de Coconut Podcast, du Laboratoire de recherche sur les relations interculturelles (LABRRI), du Centre de services scolaires des Affluents, de l'ISEP, de Audace au Féminin, du restaurant Manioky, de Dufort traiteur, du Centre de formation professionnelle des Riverains, du Club Richelieu et du magazine Nuances.

Pour de l'information supplémentaire et suivre les réalisations entourant le vivre-ensemble à Repentigny, la population est invitée à consulter le [repentigny.ca/vivre-ensemble](https://repentigny.ca/vivre-ensemble).

-30-

Renseignements :      Ville de Repentigny  
                                  Service des communications  
                                  450 470-3100  
                                  repentigny.ca

---

<sup>1</sup> La Ville de Repentigny prône des valeurs d'inclusion et d'égalité des genres, mais utilise dans ce communiqué de presse, le masculin uniquement pour faciliter la lecture.